

En Astigarraga y Martutene

A las siete y media de la tarde se celebró en la plaza de Astigarraga el mítin de propaganda electoral organizado por la conjunción izquierdista.

Presidió el señor Altuna, que hizo la presentación de los oradores. En primer lugar, el socialista Benito Juez que en términos vibrantes se dirigió al auditorio, haciendo una dura censura de la monarquía, cuyos errores puso de relieve, especialmente el de Marruecos, que había costado a España mucha sangre y mucho dinero. Dijo que tales energías dedicadas al trabajo y a la agricultura hubieran sido mucho más provechosas para España.

Dijo que era preciso votar a la candidatura democrática, porque ello suponía la redención del obrero. Hizo ver que la labor del Gobierno de la República va se había orientado en dicho sentido, siendo buena prueba de ello el reciente decreto prohibiendo los desahucios de los colonos que pagaran religiosamente su merced de arriendo.

El señor Adán de Yarza se expresó después en vascuence para decir que era uno de los agredidos en Azpeitia. Dijo que perdonaba a sus agresores porque él tiene el corazón en la izquierda y sólo deseaba que hubiera muchos médicos como el doctor Gárate, candidato de las izquierdas, también agredido, para que hiciera la operación de poner en su sitio el corazón de aquellos hombres que en lugar de tenerlo en la izquierda lo tienen en la derecha.

En cambio, combatió duramente a los inductores del atentado, censurando con este

motivo a los candidatos de derechas, para sacar la deducción de que era preciso votar por la candidatura democrática.

Por último, habló don Fermín Vega de Seoane, que hizo un relato de la labor realizada por los hombres de izquierda con el fin de derrocar el centralismo de la monarquía, haciendo contrastar esto con la pasividad de los de derechas que ahora se dicen defensores de la autonomía.

Censuró a los candidatos de derechas diciendo que era absurdo el que se unieran los defensores de los fueros con los jaimistas que eran los causantes de la pérdida definitiva de aquéllos. Hizo ver que uno de los candidatos de derecha era uno de los culpables de que tuviéramos que contribuir los guipuzcoanos a enjugar el déficit de la Unión Minera.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos por el numeroso público que llenaba la plaza.

Inmediatamente se dirigieron los mismos al Kursaal de Martutene, donde se celebró otro mítin, hablando en vascuence los señores Juez y Adán de Yarza; y en castellano el señor Vega de Seoane. Todos ecos expusieron las mismas razones que en Astigarraga, siendo también muy aplaudidos.

La campaña electoral en Guipúzcoa

Los republicanos-socialistas han apurado hasta el último instante para su propaganda

Numerosos mítines en todas partes

[...]

En Astigarraga y Martutene

A las siete y media de la tarde se celebró en la plaza de Astigarraga el mítin de propaganda electoral organizado por la conjunción izquierdista.

[...]

Inmediatamente se dirigieron los mismos al Kursaal de Martutene, donde se celebró otro mitin, hablando en vascuence los señores Juez y Adán de Yarza; y en castellano el señor Vega de Seoane. Todos ecos expusieron las mismas razones que en Astigarraga, siendo también muy aplaudidos.